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連合大阪大阪市地域協議会  

「2022 はたらく×くらすアンケート」実施結果について【概要版】  

2022/7/20(水 )現在  

回答総数：131 名 (うち有効回答：131)  

Q１－１  年齢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q１－２  仕事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q１－３  居住地について 

 

 

 

 

 

   (市内の内訳 ) 12 城東区  

8 鶴見区  

7 此花区、住之江区、住吉区  

6 都島区  

5 東淀川区、平野区  

4 中央区、西区、淀川区、東淀川区  

3 北区、西淀川区、東成区、旭区  

2 福島区、港区、生野区、阿倍野区、西成区  

1 大正区、天王寺区  
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Q１－４  勤務地について 

 

 

 

  

 

   (市内の内訳 )   19 北区  

13 西区  

12 都島区、中央区、淀川区  

9 東淀川区  

8 此花区、鶴見区  

7 住之江区  

6 城東区  

4 住吉区  

3 浪速区、東住吉区  

2 大正区、東成区、旭区、平野区  

1 福島区、阿倍野区  

0 港区、天王寺区、西淀川区、生野区、西成区  

 

Q１－５  労働組合加入状況について 
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Q２  連合大阪（市地域協）の取り組みについて今後、期待したいことは何ですか  

※複数回答あり 

・交流会 (20) 

異業種交流会、同業種交流会、居住区交流会  

 

・レクリエーション活動 (18) 

家族参加型、若手中心、幅広い会員向け、職場見学会、BBQ、納涼祭  

みんなで集まれるイベント、組合員が楽しめる企画  

 

・労働関係 (17) 

労働相談の充実、春闘交渉、賃金アップ、働く者の地位向上、労働環境の整備、  

ワークライフバランス 

 

・政策制度要求 (10) 

IR 反対運動、都構想再燃の防止活動、貧困家庭の子どもの救済、時間外規制、 

大阪市の「広域行政一元化条例」の廃止活動、労組から自治体への政策要請、  

子育てしやすい街づくり、地域の活性化、インクルーシブ教育課題の改善  

 

・政治活動 (5) 

維新一強の打破、脱維新、議員懇談会、野党のイメージアップ  

立憲は何とかならんのか 

 

・ボランティア活動 (3) 

ボランティア活動、ボランティア活動を通じての交流会  

 

・広報 (2) 

  活動の広報、連合活動を広く地域社会へ認知してもらう活動  

 

・その他 (3) 

生活相談、コロナ関連で離職した方への相談サポートを充実、子ども食堂の各地域

への拡大  

 

・特になし(11) 
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Q３  大阪市の施策「大阪市の基本方針」の中で関心の高い施策を教えてください。  

   （３つまで）参考 URL: http://bit.do/fQMH3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

□□新型コロナウイルス感染拡大防止対策の充実  

□子育て・教育環境の充実 

□暮らしを守る福祉等の向上 □各区の特色ある施策の展開 

 □経済成長に向けた戦略の実行 □都市インフラの充実 

 □防災力の強化  

□生活の質の向上を実感できる形での ICT 活用促進 

 □官民連携の推進 □効果的・効率的な行財政運営 

 □ニア・イズ・ベターの徹底 □人材育成・職場力の向上 

 □人材育成・職場力向上 □働き方改革 

 □副首都・大阪の確立に向けた取り組みの推進  

 □府市連携の推進 □地方分権改革の推進  
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Q４  あなたが大阪市に力を入れて欲しいと思う施策は何ですか？ (1 つ選択 ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q5 上記、問 4 で選択肢を選んだ理由をご記入ください 

 

・防災・都市計画 (27) 

南海トラフ(地震 )への備え／津波対策／各地で災害が発生しているため／民間で

対応出来る規模ではないから／災害時の避難の在り方について／「広域行政一元

化条例」の廃止  

 

・教育 (25) 

教育環境が大切だから／教育費削減のため／子供たちの学力向上／子育て支援

に課題を感じる／子供の教育に力を入れて欲しい／現場の声を聞いて欲しい 

 

・経済 (25) 

給料を上げて欲しい／経済が回らないと何もできない／コロナでかなりの打撃を受

けている／給料が低いから／景気回復に向けて活性化して欲しい／雇用の安定／

先行き不安／物価の高騰に対する収入増  

 

・福祉・介護 (17) 

高齢化社会への不安／福祉介護への対応が不十分／若い世代として老後が心配  

将来不安しかない／生活が厳しい世帯が多い／親の介護への不安  

 

□経済  □医療・健康  □福祉・介護  □教育  □防災・都市計画 

□住環境  □環境問題  □減税(税金)  □万博(ＩＲ) 

□その他（   ） 
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・減税・税金 (12) 

物価上昇と可処分所得の減少／実際お金がない／手取りが少ないので適切に税

金が使われているか不明／無駄な住民投票で税金を使うよりも有意義／個人所得

が増えないので何かしらの減税措置を検討して欲しい  

 

・医療・健康 (10) 

コロナで脆弱性が明らか／医療費が高い／働く世代の医療費を充実して欲しい／

現状があまりにもひどい／生きていくうえで大事だから／今後の高齢社会と弱い立

場にある障がい者救済のため／障がいを持つ親と暮らしているから 

 

・万博・ IR(6) 

経済の活性化／インバウンドへの期待／景気の回復／大阪に新たな活力を生むき

っかけとして 

 

・住環境 (5) 

人口増加に対応できていない／大阪市に住み続けたい／自治体の工事が住民の

住環境を悪くしていると感じる／住みたい街であって欲しい／緑化を進めて欲しい 

 

・その他 (2) 

地域コミュニティ：地域の交流が少ないと感じる 

地方分権：府市の取り組みについて分権とは逆行しているように感じる 

 

 

Q６  昨年、大阪市地域協議会が独自要請した中で、強化して欲しい施策は何ですか

(複数回答可 )詳細については「参考 URL：  http:bit.do/fQMJr」をご参照ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

□「まち・ひと・しごと創生法」の理念に基づく創生戦略について  

□労働相談機能の強化と労働関係法令の遵守について  

□コロナ禍による経済のダメージの軽減と再生に向けての支援の実施について 

□地域医療の充実、健康で暮らせる地域社会の実現  

□市民病院の地域拠点病院としての安定的な運営について  

□休日急病診療所の充実と増設を診療時間の拡大について  

□公衆衛生研究所の機能充実について 

□児童いきいき放課後事業について 

□喫煙による健康被害防止のための施策について  

□コロナ禍の中における、社会のセーフティネットの再構築について  

□すべての子どもたちに教育を保障すること  

□教育費・医療費の完全無償化について 

□子どもたちの学習環境整備について 

□魅力ある「まちづくり」の進展について 
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Q７  上記、Q６を選んだ理由  

  

魅力ある「まちづくり」の進展について(39) 

魅力を感じたいから／商店街の補助増額／活気ある街にしたいから／  

先進的な取り組みをまちづくりに反映することで PR につながる／  

住みやすい街になって欲しい／大阪の明るい未来を期待／  

社会インフラの整備は更に進めて欲しい／地域の活性化／  

今、ボートレース場が若い人のデートスポットになっているのをご存知ですか？箕面

市から権利を取り戻し、住之江地区に色々なテーマパークを創って頂きたい。大阪市

として、もっと魅力ある街づくりをしなければならないと思う 

 

コロナ禍による経済のダメージ軽減と再生に向けての支援の実施について (37) 

経済打撃が強いから／市民生活の向上のために 

賃金が上がらないから／減収支援をして欲しい／コロナにより収入が減った 

大阪に元気がない／生活が大変／経済を立て直して欲しい 

明石市のような福祉に力を入れた取り組みをして欲しい  

 

地域医療の充実、健康で暮らせる地域社会の実現 (31) 

実際に身内が介護の問題を抱えている／  

生活の中で医療費やそれに伴う時間的な制約を大きく受けているため／  

高齢化が進む中での医療体制の充実／  

身近な医療体制の充実／将来が不安／  

経済と医療の立て直しに力を入れるべき 
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すべての子どもたちに教育を保障すること(28) 

教育がすべての基本／基礎教育は重要／  

子どもが少ない中でいかに教育の場を作れるかが課題  

 

教育費・医療費の完全無償化について(27) 

子育て支援を更に充実させてほしい／子育て環境の向上／子どもたちへの投資／  

大学までの無償化／子育て世代だから／出生率向上のためには必須／  

経済環境による子どもの成長の格差  

 

労働相談機能の強化と労働関係法令の遵守について (25) 

労働相談が増えることで労働組合の重要性アピール／  

労働問題がなくならない中／労働者が生き生きと働ける環境の整備が必要／  

労働者を守る住み良い社会のため／働きがいのある職場づくりのため／  

日本人は残業が当たり前になっており働きすぎる 

 

市民病院の地域拠点病院としての安定的な運営について(22) 

コロナによる医療体制崩壊の心配があった為／コロナ禍で重要性が判明した／  

医療への不安／  

近所にあった住吉市民病院は、民間病院の誘致を条件に廃止されました。しかし、

民間病院の誘致 (移転 )も出来ず、最終的に大学病院の建設予定になっているが、

統合先の病院への交通手段は 1 時間に 1 本のバスだけで、さらに大学病院という事

であれば、市民が気軽に利用出来ないと思う。インテックスで無駄な野戦病院を作る

ので有れば、もっと恒久的な施設への投資、利便性を検討頂きたい 

 

子どもたちの学習環境整備について(20) 

学校の先生方の疲弊具合が酷く感じる／未来と少子化への投資／  

子育て世代だから／子どもがのびのび勉強できるように／学校選択制の見直し 

 

休日急病診療所の充実と増設を診療時間の拡大について(19) 

緊急の病気にも対応してほしい／  

夜中に子供が熱痙攣を起こした際、救急病院の少なさに驚いた／  

探さないと専門医が見つけれない／休日の医療体制を確保してほしい／  

救急病院が少なくなり、車を持っていないと休日に体調悪くなると病院に行けない 

 

「まち・ひと・しごと創生法」の理念に基づく創生戦略について (18) 

感染症が社会問題となって以降、公務労働者労働条件が大きく侵されているように

感じる。有事のことを想定しながら、市民・職員のことを考えてもらえるよう働きかけて

欲しい／  
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大阪がもっと人を集めることのできる都市になってもらいたい／  

コロナで経済活動が低迷しているため 

 

児童いきいき放課後事業について(13) 

コロナで経済活動が低迷しているため／学校の先生方の疲弊具合が酷く感じる／  

障がい者の未来を今より少しでも明るくしてほしい／  

子育て支援を更に充実させてほしい／子育てしやすい街づくりが大事  

 

コロナ禍における、社会のセーフティネットの再構築について(13) 

公共サービスにスタンドプレイは不要／  

本当に困ってる人に届くようにしてほしい／  

救えない人が増えている／主にコロナ禍で社会的弱者層にダメージが大きい／  

飲食関係は支援があったが他はあまり影響されていないのでもう少し考えてほしい 

 

公衆衛生研究所の機能充実について(10) 

これからの社会に必要／  

災害や伝染病はいつ起きるかわからない／  

備えための準備や人材育成が必要  
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Q８  あなたのお住まいの地域で行政に対応してもらいたい課題は何ですか？  

   昨年度の主な意見： (要旨 )参考 URL：  http://bit.do/fQNvJ 

 

政策関連 (18) 

カジノ反対／広域行政一元化条例の廃止／大阪の成長／  

高齢者・生活弱者が安心して暮らせる街づくり／人にやさしい街づくり／  

高齢者に対する考え方の変化／  

高齢者に重点をおいた活動ではなく若い世代に対する活動／  

住民サービスの向上／少子高齢化対策／人口流出対策／  

税金の使途について、市民の意見をまとめ、検証してもらいたい/ 

何のために納税しているのか、その意味を納得性の担保をお願いしたい／  

富裕層や会社経営者達の思いではなく、一般市民の目線で施策を考えてもらいたい  

 

子育て支援関連 (16) 

子育て支援／子育てしやすい環境づくり／  

医療費の無償化拡充／  

保育所・託児所の拡充／保育園の定員拡充  

 

教育関連 (14) 

オンライン授業の対応／教育の改善・充実／子どもに係る学費等の削減／  

子どもの学力向上／子どもに対する支援／大学の誘致  

 

行政関連 (11) 

安全に暮らせる街づくり／バリアフリー／粗大ゴミ回収の無料化／  

交通取り締まり強化／駐車違反取り締まり対策／電動キックボードの扱いに関して／  

市役所の手続きの非対面化・WEB 化／二重行政の解消／住民の高齢化対策  

 

防災対策 (10) 

南海トラフ地震への対策／自然災害への対策／避難所の充実／  

コロナ禍での避難所対策／人為的災害時への対策  

 

街美化 (9) 

歩きタバコの禁止／タバコのポイ捨て禁止／公共施設の美化／  

タバコポイ捨ての取り締まり強化／カラス・野良猫・ハトの駆除／  

住之江公園駅付近における舟券のポイ捨てが多く、ボランティアによる地域の方々が

朝早くから掃除しているのを見て、もう少し何か対策が出来ないかと思うことが多くある  

 

コロナ関連 (7) 

コロナに対する支援の平等化／コロナ禍への対策  
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交通インフラ関連 (6) 

インフラの整備／交通安全強化／自治体工事の在り方／  

区内を巡行するコミュニティバスの運行  

通学路の整備  

 

経済関連 (4) 

景気回復／経済の活性化／経済の活性化で福祉の充実／経済対策  

 

医療関連 (4) 

医療の充実／救急病院を減らさないための病院への働きかけ 

 

防犯 (4) 

防犯対策／治安対策  

 

公害関連 (3) 

中央大通りで単車の空ふかしが多すぎる／道路の騒音／環境問題  

 

福祉関連 (3) 

福祉政策の充実／福祉対策  

 

地域活動 (2) 

地域コミュニティの活性化／地域の安全対策  
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Q９  その他、何かご意見をご記入ください 

・アンケートを行う際は、最低でも目的・用途を具体的に冒頭に記載すべき  

・コロナとの付き合い方をどうあるべきか、示してもらいたい  

・コロナ蔓延時の大阪市の対応は最悪だったので、口だけじゃなく現状をきちんと把

握する市政であってほしい 

・いろいろ発信してください 

・まじめに働く人を守って下さい 

・駅や公園、道路など、あちこちでゴミを捨てられており対策が必要  

・現在、特に支持する政党は無いが立憲民主党の行いには疑問を感じる事が多い  

・反対ばかりでなく、現在市政を行っている維新の意見もよく聞いて対応が出来ない

ものか？大阪市の為に協力できることは協力して大阪市の発展のため行動をして

頂きたい。そのような立憲民主党を希望し、応援される連合大阪であって頂きたい  

・人口増に対応して欲しい 

・昔ながらの近所付き合いがしやすい環境を行政主導で働きかける。地域活動減税

みたいな 

・大阪市がより魅力ある都市になるように願っています  

・都島区善源寺町 2-3-35（ミルボン）東側道路の右折禁止を右折可能にしてもらい

たい 

 

 


